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意大利财政警察正在进行一项反
洗钱行动，这次行动主要针对在意大
利的华人，涉及罗马、普拉托、帕多
瓦等城市。调查人员已经跟踪调查多
家汇款公司的数千笔汇款业务，共有
!"#名华人接受调查。

帕多瓦地方媒体报道称，此次行
动还获得了意大利银行的大力支持，
同时意大利银行主管部门也参与调查
行动，并提供有关统计数字。意大利
银行提供的统计数字显示，!$$% 年
至 !$$& 年，普拉托华人向中国汇款
达 '()亿欧元。有反黑行动中心的调
查人员对华人 !**+年至 !*,,年的境
外汇款进行了详细分析，发现很多华
人频繁汇款，但每次汇款金额均不超
过 !*** 欧元，以逃避银行系统的自
动检查功能。

另有消息称，此案涉及的一家大
型汇款公司成立于 !**- 年，当时该
公司的注册资本为 )* 万欧元，"*.

股份由一意大利家族持有，!*.的股
份由一名尼日利亚人持有，!**/ 年
该公司年汇款总额为 ,"0& 万欧元，
且全部汇往尼日利亚。!112 年下半
年一名华人女子成为该公司的合伙
人，当时这名华人女子的身份为家庭
工，3114 年其年收入申报仅为 5111

欧元，成为该公司的合作者之后立即
持有公司 ,1.的股份，之后其持有股
份不断上升，该公司汇往中国的汇款
金额达 "451 万欧元。该公司还设立
了上百个代理点，该女子的前老板以
及老板的儿子也成为公司的合伙人，
并持有公司的大部分股份。

（摘自意大利欧洲侨网）

中国投资者频繁地出现于悉尼房
市，根据政府数据，中国买家去年在
澳大利亚房市投入了 '1亿澳元。

总体而言，中国投资者还是喜欢
投资在中国社区中比较出名的城区。
业内人士认为，房产对中国投资者有
着无穷的吸引力，很多人是为下一代
买房安家。很多人为在澳大利亚读书
的孩子买房，他们愿意购买公寓房，
给自己的孩子一个安稳的住所。

澳大利亚房产监测机构的首席经
济师威尔森认为，中国投资者拥入说
明悉尼市场活力充沛。这主要是因为
澳大利亚拥有先进的教育系统，悉尼
华人社区与中国的连接以及有利的投
资环境。在过去两三年中，当全球房
市都陷入了低迷之时，悉尼房市依旧
保持了它的活力。

吉拉德总理也对这波新外资表示
了欢迎。她日前在一份声明中表示，
在支持澳大利亚经济增长和房市方
面，中国投资持续发挥着重要作用。
在 31,,和 31,3年中，联邦政府筛选
并批准了大约 5111 个来自中国投资
者的投资申请，总值达 ,+1 亿澳元，
其中有 '1 亿澳元在房地产领域。澳
大利亚房地产业内人士认为，中国买
家对澳大利亚房产的兴趣在未来 4至
5年内都不会消退。

（摘自《澳洲日报》）

关注

关注

澳大利亚：

欢迎中国房客拥入
吴 明

意大利：

严查华人汇款公司
边 艺
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本报记者 王丕屹

上世纪 &1 年代，赤手空拳来美国打拼
的中国福建移民，除了到餐馆打工，还有很
多人从事装修行业。华人装修业者表示，由
于华人喜欢置产，所以装修行业前景看好，
但呼吁业者要规范经营。

上世纪 "1 年代即经营装修公司恒信建
筑工程公司的总裁曾昌忠指出，,&"+ 年，
纽约曼哈顿华埠只有四五家装修公司，现在
有注册的华人装修公司就有 311多家，没有
注册的还很多。美国福州三山会馆主席王纲
勇表示，%1.的闽籍移民从事餐饮业，其他
绝大多数从事装修行业。

曾昌忠表示，华人偏好投资房地产，在
吃穿上都可以很节省，但在买房上都很大
方，所以华人装修业有很好的发展前景。上
世纪 "1年代末和 &1年代初时，来美国的华
人没有钱，到 ,&&5 年，华人积累了一定积蓄
后开始买房，而且很多在其他州经营餐馆或
工作的人都回到纽约买房。

不规范是华人装修业将来发展的制约因
素。曾昌忠表示，很多华人装修公司对执照
申请文件和法规都不甚清楚，有的甚至没有
买保险。有的装修公司因为信誉不好，根本
就买不到保险。现在政府对这种违规操作严
格检查，如果被发现就会没收工具和车辆，
这样对装修工人和业主也缺乏保障。他认
为，如果不能遵守相关法律法规，规范化经
营，华人装修行业可能很难有规模地发展。

也有从业者表示，现在很多其他族裔知
道华人装修公司更便宜快速，他们也会找华
人装修公司，但小型的装修队因为一些法律
法规程序和保险的问题，往往只敢接华裔客
户的订单，因为其他族裔对装修质量要求更
高。

（摘自美国《世界日报》）

题图：美国加州的乡间别墅

华人喜欢豪宅，装修业也慢慢变成了华
人生意的“新宠”。装修业给华人带来了新
收益，同时也引起了思考，因为，装修业内
人士自己都提出，不规范经营是华人装修业
将制约其发展。

装修在华人社区有发展空间。华人居住
喜欢“扎堆”，有调查显示，超过一半的华裔居
住在加州和纽约州，5,6'7的美国华人生活在
旧金山、洛杉矶、纽约等五大都市地区。华人
家庭格外重视教育，华二代接受高等教育后
找到好工作，离开了美国各地的唐人街。

有人把旅居欧美的华人移民分为两类，
“自给自足”的老移民和“朝九晚五”的新移
民。“自给自足”的老移民由于语言不好，
不能融入主流社会，他们到美后一直生活在
唐人街的小圈子内，经营着服务华人的小生
意，或是在餐馆内做厨师、服务员。语言不
通的“老移民”可以只用汉语就买到机票，
找到医生，前往餐厅吃饭，在超市买到日用
品。整个华人社区几乎想要的服务都有了，
就差装修行业了。随着华人逐步富裕起来，
“老移民”到了晚年，买房搬出唐人街，要
装修的话，肯定首选华人的装修公司。

华人装修公司规范经营、诚信为本才能
走出华人社区。有美国华文媒体报道说，华人
装修公司生意好做，主要原因是价格便宜。在
美国最基本的装修一套两室一厅普通公寓，
华人装修公司会收取大约 8(/ 万至 8(" 万美
元的费用。如果请“老外”的装修公司，价格普
遍会比华人公司高 89:左右。其实，装修费用
很难估计，要看房主本身需要用什么样的材
料，不同种类的大理石、木材、涂料等等差价
非常大。华人公司有时为了压缩成本，就降低
了产品品质。在美国，所有的装修公司、承包
商和客户都要签合同，到时候遇到任何问题
也都可以通过法律途径解决。保证质量，诚信
经营，华人装修公司才能有更广阔的市场。
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从杨利伟首访太空归来时在内蒙古草原

上的微笑，到费俊龙一个筋斗“翻”出 -"8 公

里的性情表演，到翟志刚出舱“触摸”太空，到

神九与“天宫一号”的人控对接，到神十的“太

空授课”，中国载人航天工程“三步走”战略正

在一步一个脚印地进行。

神十既是这“第二步”的收官之作，也是

“第三步”的发轫之旅，它标志着中国载人航

天应用时代的开启。正如聂海胜、张晓光、王

亚平 :位宇航员 88 日出征地“圆梦园”所承

载的意涵，系列“神舟”所承载的是中国人“敢

上九天揽月”的“航天梦”。

“航天梦”作为“中国梦”在科技领域的重

要乐章，是中国改革开放、经济高速发展、不

断推进全面小康社会建设的时代主旋律中的

重要组成部分，是当代中国人不断创新、勇于

担当的时代精神风貌的写照。

今天，在包括海外华侨华人在内的全体

中国人的见证之下，映衬在民族复兴的“中国

梦”背景中的“航天梦”越来越清晰，越来越日

常化。中国人向着熟悉太空、利用太空、享受

太空的梦想又迈进了一大步。

近 81年来，身居海外的华侨华人对此也

已习以为常。回想当年，西方报刊大幅报道中

国人加入载人航天“俱乐部”的消息时，除了

惊讶之外还有疑问：中国人的“太空漫步”究

竟能走多远？现在这已经不是一个问题。西

方人在与华人朋友聊天时除了讨论中餐等文

化话题之外，势必了解诸如动力、控制、信息、

电子、测控等等航天科技知识，方显不至于落

伍。

神十的横空出世，其诸多看点再次丰富

了这一话题。除了国土资源普查、林业、海洋、

城市环境监测这些较为“专业”的话题之外，

“中餐文化”也并未缺席，而且还提升到了“太

空级”的高度：神十之旅不仅进行数据采集、

检修施工等科学实践，同时丰富了航天食品，

根据 :位航天员不同的口味制订的个性化食

谱中新增了小米粥、粽子等中国特色食品，即

是注脚。从这些细节中除了能感受到中国人

在科技领域已达到举重若轻的境界，是否还

能感受到中国人与生俱来的浪漫情怀？

是的，中国人从《离骚》传世的屈原，到把

酒问天的李白，浪漫始终是中华民族的遗传

基因；从夸父逐日的豪迈，到嫦娥奔月的柔

美，中国人的梦想总是充满着浪漫、执著、沉

勇的元素。可以说，中国人天生爱追梦。而历

史上思想落后、科技落后也曾使中国人几度

怆然梦断！近代史百年屈辱便是中华民族铭

刻在心、挥之不去的梦魇。但如今，星转斗移，

“中国梦”照进现实。

海外华侨华人地位的提高与中国的和平

崛起可以比喻为“同轨运行”的关系，海外华

侨华人为祖（籍）国所取得的每一个成就而欢

呼。“航天梦”是全体华夏儿女共同的梦，当我

们在世界上不同的角落仰望共同的天空时，

所感受到的是同样的喜悦与自豪。
（摘自《欧洲时报》）

神十：

航天版的“中国梦”
欧 诗

每年端午节前的周末，新加坡华人谢渺珍与母亲吕婉
梅都会与亲戚起早贪黑，准备包粽子的大工程。

端午节前，他们在家门前走廊摆好多张小凳子、好
几大盘炒好的猪肉块、香菇、糯米和栗子，还有几根系
上绳子的竹竿。就这样，一家老少三代围在一起包起粽
子来。

自去年起，谢渺珍的女儿陈凤怡和表兄弟姐妹也加入
阵容。陈凤怡一向对包粽子没太大兴趣，但为了不让这道
家传小吃失传，她也开始早起向长辈学习包潮州粽子。陈
凤怡说：“和全家人一边包粽子一边说笑，能促进感情，
其实很好玩，也相当有意义。很高兴自己做出这样的尝
试，不然也不会体会到其中的乐趣。”

吕婉梅从 8/岁开始向母亲学习包粽子，食谱就源自

她具有烹饪天分的母亲。母亲 ;1多年前去世后，她因一
包粽子就想起母亲，曾一度放弃。她还说：“后来家人和
邻居们都对我家的粽子念念不忘，我又开始包了。如今多
了年轻帮手，虽然拖慢速度，但相信他们多包几年，我就
能升为主管了。”

（摘自新加坡《联合早报》）

谈到“美国梦”，人们自然会联想
到那是包括美国华人在内的各族裔的
梦想，墨西哥的华人也不例外，"1.的
华人都把自己的孩子送到了美国。

记者日前采访了初海燕、费敏、
陈发和周露等墨西哥知名华人侨领，
他们都是受邀被中国国家主席习近平
接见的墨西哥华人代表。他们 -人当
中，有 )位的子女都在美国学习、工
作、安家了。

墨西哥中国人总商会会长陈发介
绍说，墨西哥华人实力和影响其实很
大，完全有能力打造出像洛杉矶一样
规模的“中国城”。但为什么墨西哥

城却只有一条不到 ;11米长的“唐人
街”呢？中国人有句俗话叫做：“铁
打的衙门流水的官”；在墨西哥华人
圈里，这句话恰好反过来说：“铁打
的官，流水的衙门”。

墨西哥华人的“官”，也就是那
些事业有成的企业家和侨领，都把自
己的“衙门”或事业的营盘设在了美
国，都把在墨西哥赚来的钱花在了美
国，花在了儿女在美国的学习、生活
和事业上。没人张罗要把小小的“唐
人街”扩建成一座“中国城”。

从餐饮业起家，又将事业的版图
扩大到房地产和矿产的陈发，把儿子

从小就送到了美国学习。儿子长大后
目前在洛杉矶创办了自己的商贸公
司；儿子同样在美国学习生活的“墨
华总”主席初海燕表示，墨西哥 "1.

的华人都把自己的孩子送到了美国，
都把上一辈无法实现的“美国梦”寄
托在下一代身上。

墨西哥“和统会”副会长费敏的
儿子在美国长大后也在父亲的资助下
在洛杉矶有一份自己的事业。“在靠近
美国的边境城市提瓜纳，大多数华人
干脆把自己的家安在了圣地亚哥，白
天开车到墨西哥上班，晚上又回到美
国睡觉休息。”（摘自美国《侨报》）

墨西哥华人的“美国梦”
高 睿
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悉尼学生在公园中
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美国洛杉矶的华人汇款公司


